

Stuttgart, 30.09.2019

**Stuttgarter Sportförderung;
Tennisclub Blau-Weiß Zuffenhausen e.V.
Sanierung und Neugestaltung der Tennisanlage im Stadtbezirk
Stuttgart-Zuffenhausen**

Beschlussvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Sportausschuss Verwaltungsausschuss	Vorberatung Beschlussfassung	öffentlich öffentlich	15.10.2019 16.10.2019

Beschlussantrag

1. Dem TC Blau-Weiß Zuffenhausen e.V. wird zur Sanierung und Neugestaltung der Tennisanlage im Stadtbezirk Zuffenhausen ein städtischer Zuschuss in Höhe von 81.000 EUR bewilligt.
2. Der Zuschuss wird nach den Allgemeinen Nebenbestimmungen zu Zuwendungsbescheiden der Landeshauptstadt Stuttgart gewährt.
3. Ergänzend hierzu finden die besonderen Bewilligungsbestimmungen der Richtlinien der Landeshauptstadt Stuttgart zur Förderung von Sport und Bewegung, Ziffer C.2.3.1.1 ff, in der Fassung vom Mai 2016 Anwendung.
4. Die Auszahlung in Höhe von 81.000 EUR wird im Teilfinanzhaushalt 2019 THH 520, Amt für Sport und Bewegung, Projekt Nr. 7.520210, Zuschüsse zu Sportbauvorhaben, Ausz.Gr. 781 Investitionszuweisungen und Zuschüsse gedeckt.

Begründung

1. Angaben zum Verein

Der TC Blau-Weiß Zuffenhausen e.V. hat derzeit 347 Mitglieder. Davon sind 115 (rund 33,14 %) Kinder und Jugendliche bis 18 Jahre.

Die Tennisanlage des TC Blau-Weiß Zuffenhausen befindet sich im Sportgebiet Schlotwiese in Stuttgart-Zuffenhausen. Das Vereinsgelände umfasst zehn Tennisplätze, eine Tennishalle, ein Vereinsheim und einen Spielplatz für Kinder.

Der TC Blau-Weiß Zuffenhausen ist einer der ältesten Tennisvereine in Stuttgart. Seinen Mitgliedern bietet der Verein ausschließlich Sportangebote in Bereich Tennis. Der Verein beteiligt sich erfolgreich in allen Altersgruppen an Meisterschaften und Wettbewerben (27 Mannschaften im Sommer und 16 Mannschaften im Winter). Die Mitgliederzahlen stiegen in den letzten Jahren kontinuierlich. Vor allem im Jugendbereich konnte der Verein in den letzten Jahren einen großen Zulauf verzeichnen.

Anfang 2018 wurde der TC Blau-Weiß Zuffenhausen außerdem vom Württembergischen Tennisbund für seine gute Jugendarbeit mit einem Anerkennungspreis belohnt.

2. Angaben zum Bauvorhaben

Trotz einer kontinuierlichen Pflege und Instandhaltung weist die Tennisanlage des TC Blau-Weiß Zuffenhausen mittlerweile deutliche Mängel auf und erfüllt nicht mehr die heutigen Anforderungen. Auch sind an einigen Stellen die Wege, Mauern sowie Grünflächen stark in die Jahre gekommen und sollen während den Sanierungsmaßnahmen aufgewertet werden. Aufgrund der positiven Mitgliederentwicklung möchte der Verein nun zukunfts- und bedarfsorientiert eine Sanierung bzw. Neugestaltung der Tennisanlage angehen. Der Verein möchte seinen Vereinsmitgliedern sowie den Gastspielern ein modernes und gepflegtes Sporttreiben ermöglichen. Hierzu sind folgende Maßnahmen geplant:

- Sanierung der stark sanierungsbedürftigen Tennisplätze im südlichen Bereich der Anlage (Plätze 7 – 10).
- Neubau von 2 Kindertennisplätzen
- Erstellung einer Bewegungsfläche
- Umgestaltung der Wege und Grünflächen (zusätzlich die Sanierung der beschädigten Treppen und Zugänge auf dem Gelände)

Finanzielle Auswirkungen

Die Gesamtkosten für die Sanierungsmaßnahmen belaufen sich nach der vorgelegten Kostenberechnung auf insgesamt 270.000 EUR brutto. Diese Kosten werden durch Eigenmittel des Vereins, Zuschüsse der Landeshauptstadt Stuttgart und des Württembergischen Landessportbundes finanziert. Der städtische Zuschuss in Höhe von 81.000 EUR (30 % der zuschussfähigen Kosten inkl. MWSt.) entspricht den Regelungen der geltenden Richtlinien zur Förderung von Sport und Bewegung der Landeshauptstadt Stuttgart.

Eigenmittel inkl. Darlehen	141.590 EUR
WLSB-Zuschuss	47.410 EUR
<u>städtischer Zuschuss</u>	<u>81.000 EUR</u>
Gesamtfinanzierung	270.000 EUR

Die zur Gesamtfinanzierung benötigten Eigenmittel (inkl. Fremdfinanzierungen) wurden nachgewiesen.

Über die Gewährung des Landeszuschusses durch den WLSB liegt noch keine Entscheidung vor. Von einer Bewilligung kann aufgrund der bisherigen Gespräche und nach heutigem Kenntnisstand ausgegangen werden. Der Verein ist in der Lage, den geplanten Landeszuschuss (Auszahlung voraussichtlich in den Jahren 2021 und 2022) mit Eigenmitteln zwischenfinanzieren zu können.

Der Investitionszuschuss beträgt 81.000 EUR. Die Auszahlung des Zuschusses erfolgt im Teilfinanzhaushalt 2019 THH 520, Amt für Sport und Bewegung, PSP-Element 7.520210.800.100.17, Zuschüsse zu Sportbauvorhaben, Finanzposition 78180000 Investitionszuschüsse an übrige Bereiche.

Damit ist die Vollfinanzierung des Vorhabens gesichert.

Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

Referat WFB

Vorliegende Anfragen/Anträge:

Erledigte Anfragen/Anträge:

Dr. Martin Schairer

Anlagen

<Anlagen>